

menyenangkan ataupun tidak menyenangkan, berupa hubungan dengan anggota keluarga atau orang lain. Pada masa ini anak belajar menyesuaikan diri dengan kelompok teman sebaya dan mengembangkan perilaku yang sesuai dengan harapan sosial.

Tujuan mulia pendidikan yang dicita-citakan belum nampak dalam masyarakat kita sampai saat ini. Hal ini berdasarkan kenyataan yang ada di lapangan yakni dijumpai orang-orang yang berpendidikan tinggi namun masih melakukan tindakan yang tercela, orang yang rajin beribadah namun bersikap buruk dengan sesama manusia dan lingkungannya, dan rendahnya kepedulian terhadap orang lain. Disisi lain, fenomena keagamaan dan sosial bangsa ini sangat memprihatinkan, tidak terkecuali di dunia anak-anak. Diantara faktor yang mempengaruhi fenomena ini adalah semakin canggihnya teknologi informasi dan komunikasi yang memberi dampak positif dan dampak negatif khususnya bagi anak-anak. Anak lebih suka bermain sendiri dengan alat-alat permainan elektronik dari pada bermain bersama teman-teman seusianya, yang mengakibatkan berkurangnya kemampuan interaksi sosial anak bahkan dapat membuat anak menjadi egois. Anak-anak lebih senang melihat tayangan televisi berjam-jam sampai lupa waktu, belum lagi tayangan yang dilihat tidak mendidik dan tidak sesuai dengan usianya, dari pada membaca buku dan bermain bersama teman. Faktor lain yang sangat berpengaruh adalah kurangnya pengawasan orang tua, orang tua yang sibuk menekuni profesinya kurang memberikan waktu untuk mendidik anak-anak mereka. padahal orang tua diharapkan dapat menjadi tauladan bagi anak-anak untuk melatih,

G. Penelitian Terdahulu

Penelitian ini mengungkapkan konsep nilai-nilai religius dan sosial pada anak usia dini. Penelitian ini perlu diteruskan untuk meningkatkan mutu pendidikan di Indonesia terutama pada pendidikan anak usia dini. Hasil telaah yang penulis lakukan telah menemukan beberapa penelitian terdahulu antara lain:

1. Abd. Rahman Bonto telah melakukan penelitian (tesis tahun 2010) dengan judul “Pola Pembinaan Religiusitas perilaku Siswa” (Studi kasus di SMA Negeri 1 Mangarabombang Kabupaten Takalar, Sulawesi Selatan). Hasil dari penelitian ini adalah mengetahui wujud religiusitas perilaku yang paling nampak pada siswa, implementasi pola pembinaan religiusitas perilaku siswa yang meliputi: penciptaan suasana religius, internalisasi nilai, pemberian pemahaman, nasehat, keteladanan, pembiasaan dan pembudayaan, efektifitas pola pembinaan religiusitas siswa dilakukan dengan pendekatan *instructive sequential strategy* dan *constrructive sequential strategy*, faktor pendukungnya antara lain adanya kebijakan sekolah, komitmen pimpinan dan warga sekolah, membangun kesadaran diri (*Self awareness*) dan dukungan dari orang tua/komite sekolah. Sedangkan faktor penghambatnya adalah keterbatasan waktu untuk pelajaran PAI, strategi pembelajaran yang *cognitive oriented*, proses pembelajaran yang cenderung *transfer of knowledge*, bukan internalisasi nilai, pengaruh negatif lingkungan dan teknologi informasi, sarana dan fasilitas yang masih terbatas. Adapun pola pembinaan religiusitas perilaku

